

## Actualización diaria del FPAN (Foro Político de Alto Nivel) para los miembros de GNDR: Día 2

Durante el FPAN 2024, GNDR estará en Nueva York representando a la sociedad civil, incidiendo por los [mensajes del llamamiento a la acción de nuestros miembros](#) y apoyando a las partes interesadas de Sendai en la integración de la reducción del riesgo de desastres en los objetivos de desarrollo sostenible.

Becky Murphy, Líder de Políticas de GNDR, y Marcos Concepción Raba, Director Ejecutivo de GNDR, se encuentran en Nueva York y compartirán información actualizada con los miembros durante la semana.

### Martes 9 de julio

#### Nuestra agenda:

- 07:00 h: Reunión informativa con un miembro de GNDR
- 8:30 h: Sesión informativa de los Grupos Principales y otras Partes Interesadas
- De 10:00 a 13:00 h: Sesión de alto nivel: ODS 1 Fin de la pobreza
- 14:00 h: Reunión informativa con Sophie Rigg, representante de nuestra Junta
- De 15:00 a 18:00 h: ODS 2: Hambre cero

#### Sesiones informativas

- A las 7 de la mañana, Marcos, Becky y José Ramón Ávila se reunieron para preparar la sesión de alto nivel de la mañana en la que invitaron a José a intervenir desde el recinto
- A las 8.30 nos unimos a la sesión informativa de los Grupos Principales y otras Partes Interesadas, donde compartimos nuestro evento paralelo del jueves e invitamos a todos los Grupos Principales y otras Partes Interesadas a participar

### Sesión de alto nivel: ODS 1: Fin de la pobreza

- El enfoque de la mañana estuvo puesto en el balance de los progresos realizados en cuanto a la erradicación de la pobreza

#### Red Global de Organizaciones de la Sociedad Civil para la Reducción de Desastres (GNDR)

Organización sin ánimo de lucro registrada bajo el número 1141471. Sociedad limitada por garantía, registrada en Inglaterra y Gales bajo el número 07374358

Domicilio legal: 8 Waldegrave Rd, Teddington, Middlesex, TW11 8HT, Reino Unido

+44 (0)2089 777726 | [info@gndr.org](mailto:info@gndr.org) | [gndr.org](http://gndr.org)

- Aquí se comparte un mensaje clave: no se ha progresado lo suficiente
- **«La pobreza sigue teniendo rostro de mujer».** La desigualdad de género sigue reforzando y perpetuando la pobreza. Esto es inaceptable y la igualdad de género debe ser una prioridad y debe impulsarse, no sólo como lo que es correcto para lograr la igualdad, sino como un elemento crucial para abordar la pobreza
- El 7% de la población mundial seguirá viviendo en la pobreza extrema para el 2030
- En la actualidad, más de la mitad de la población mundial vive en la pobreza y la trayectoria indica que harán falta tres décadas para solucionar este problema. Esto es inaceptable
- Les debemos soluciones a quienes viven en la pobreza
- Se enumeraron tres aspectos cruciales para volver a encaminarnos en la erradicación de la pobreza: (1) el crecimiento económico inclusivo es la única forma de mantener la reducción de la pobreza; (2) invertir en la prestación de servicios básicos y en la capacidad productiva de quienes se encuentran en la base del sistema de ingresos. Es decir que se necesita educación, salud y empleo para las personas más pobres. (3) Debemos asegurarnos de que los esfuerzos son compatibles con los esfuerzos para mitigar y adaptarse al cambio climático. Tenemos que crear un planeta más habitable. No se trata sólo del clima, sino también de la fragilidad y el conflicto.
- El informe sobre la pobreza, la prosperidad y el planeta profundizará en esta cuestión.
- Deberíamos estar profundamente preocupados por la falta de progresos realizados
- No se puede separar a la pobreza de la violencia y el conflicto

### El gran momento de GNDR del día:

- José Ramón Ávila, miembro de GNDR, fue invitado a intervenir desde el recinto en representación de las partes interesadas. Aquí preguntó a los Estados miembro si están preparados, dispuestos y si tienen la capacidad de escuchar realmente a la comunidad, compartiendo la importancia de empezar desde la perspectiva de la comunidad local.
- José dio ejemplos de Honduras y destacó otra vez la necesidad de abordar de manera significativa la desigualdad de género, compartiendo la experiencia local y vivida de la pobreza que sigue teniendo rostro de mujer, lo que es inaceptable.
- La declaración de José hizo un llamamiento para que encontremos soluciones juntos y luchemos contra las causas de la pobreza, como el conflicto y la desigualdad de género.
- La declaración completa de José se presentará al Foro Político de Alto Nivel de manera oficial y estará disponible en el sitio web de GNDR en los próximos días
- ¡Estamos muy orgullosos de tener a José como miembro, representando a la red en nuestro espacio de más alto nivel de la semana!

- De vuelta al panel, la sesión concluyó destacando la importancia del multilateralismo. La única manera de erradicar la pobreza es trabajando juntos. Ningún Estado puede hacerlo solo.

### Sesión vespertina de alto nivel: ODS 2: Hambre cero

- La sesión de alto nivel de la tarde se enfocó en la erradicación del hambre
- Una vez más, destacó la interconexión del conflicto, la pobreza, el cambio climático y el hambre
- El presidente subrayó que los retos e impulsores interconectados y que, a menudo, se refuerzan entre sí, como el conflicto, el cambio climático y los fenómenos climáticos extremos, la recuperación desigual de la pandemia de COVID-19, la ralentización y las recesiones económicas, así como las desigualdades estructurales crecientes, entre otros factores, socavan el progreso hacia el ODS 2.
- En 2022, entre 691 y 783 millones de personas sufrieron hambre
- Además, 2.400 millones de personas padecieron inseguridad alimentaria de moderada a grave. Además de la lacra del hambre y la inseguridad alimentaria, los responsables de la formulación de políticas también deben enfrentar el impacto medioambiental de los sistemas agroalimentarios insostenibles.
- Esto es inaceptable y está socavando el progreso de nuestros ODS
- En la sesión se hizo un llamamiento a los Estados miembro y a todas las partes interesadas para que comprendan que, a fin de abordar estos y otros retos relacionados con la seguridad alimentaria y la nutrición, los gobiernos y sus socios deben comprometerse con un enfoque sistémico, tomando medidas integradas en toda una serie de sectores pertinentes e implicando a diversas partes interesadas.

### **Información adicional**

- Para consultar el programa completo del FPAN 2024 y obtener más información sobre los ODS, puede visitar el sitio web oficial del FPAN, en ECOSOC, aquí: <https://FPAN.un.org/2024>
- Puede ver todas las sesiones de alto nivel en la web TV de la ONU aquí: <https://webtv.un.org/en>
- ¿Está usted en el FPAN? Para contactarse con nosotros este año o para conocer más sobre nuestra labor política, puede enviar un correo electrónico a Becky Murphy, nuestra Líder de Políticas a [rebecca.murphy@gndr.org](mailto:rebecca.murphy@gndr.org)